

l'Organisation pour l'unité africaine (OUA). L'empereur Haïlé Sélassié est un des fondateurs de l'OUA établie au cours d'une réunion des chefs d'État africains à Addis-Abéba en mai 1963. Ardent défenseur du panafricanisme, l'empereur a été, en octobre 1963, médiateur de la paix dans le différend qui opposait l'Algérie au Maroc. Le 9 septembre 1965, il proposait que les chefs d'État se réunissent aux Nations Unies afin de discuter du conflit du Cachemire et d'autres problèmes qui menacent la paix mondiale. Le désir de la République de Somalie de réunir la minorité somalie d'Éthiopie à la "grande Somalie" pose un important problème sur le plan des relations étrangères et a provoqué des incidents périodiques entre les deux pays.

Le peuple éthiopien descend de tribus sémitiques qui quittèrent l'Arabie du Sud pour les hauts plateaux abyssins dans le premier siècle avant Jésus-Christ. La population, qui s'élève à environ 22 millions de personnes, comprend 100 tribus différentes, dont la plus importante est celle des Amharas, qui forment presque le tiers de la population. Les Amharas sont chrétiens, tandis que la majorité des autres tribus est musulmane ou païenne.

Projets de mise en valeur

En 1957, l'Éthiopie entamait son premier plan quinquennal de mise en valeur, destiné à jeter les bases d'une économie moderne. Aujourd'hui, dans la deuxième année du second plan, les fondements sont posés et l'Éthiopie peut appuyer davantage sur l'augmentation de la production. Le potentiel agricole est très élevé. Actuellement, 90 p. 100 de la population se composent d'agriculteurs vivant dans une économie de subsistance. La valeur des exportations de l'Éthiopie, en majeure partie agricoles, a augmenté considérablement ces dernières années et l'on s'attend à ce qu'elle dépasse ETH \$320 m (\$135,000,000 canadiens) d'ici 1967. Le café est de loin le plus important produit; il compte pour près de 90 p. 100 dans les exportations. Les autres produits d'exportation sont la graine de lin, le cuir et les céréales. Les possibilités d'accroissement de la production de café sont très limitées; aussi l'Éthiopie tente-t-elle d'améliorer la qualité, et par conséquent la valeur, de ses récoltes. La fertilité du sol et les variations du climat permettent une grande diversité de cultures, y compris celles du coton et du sucre qui ont été introduites récemment. L'élevage présente aussi de grandes possibilités. Il y a actuellement 25 millions de bovins au pays, dont une faible proportion seulement atteint les marchés.

Le problème majeur de l'expansion économique est le manque de communications intérieures. Le premier plan de cinq ans était axé sur ce problème: l'Éthiopie a obtenu des prêts de la Banque mondiale et des États-Unis en vue, principalement, d'améliorer ses communications intérieures. Elle a aussi créé une entreprise nationale de transports aériens en vue d'un service international aussi bien qu'intérieur et elle a amélioré ses aéroports. Elle réaménage actuellement le port d'Assab, afin d'en faire le port de sortie principal de ses exportations. À l'heure actuelle, c'est Djibouti, en Somalie française, relié à Addis-Abéba par un